

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR, José M. Sanchez G.

Hoc est victoria qua vincit mundum, fides nostra.
1^a Joan V, 4.

San José, viernes 7 de Diciembre de 1894.

Ubique enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Matth. XVIII, 20).

ADMINISTRACION.

CALLE 19, S., NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

CONDICIONES.

Suscripción por mes.....	\$ 1-00
Número suelto del día.....	0-10
" atrasado.....	0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.	

PAGO ANTICIPADO.

No se devuelven los manuscritos que se le remitan.

La Religión Católica Apostólica Romana, es de del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política.)

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *Ibidem*.)

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *Ibidem*.)

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 53 *Ibidem*.)

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en qué no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 56 *Ibidem*.)

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 57 *Ibidem*.)

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *Ibidem*.)

ESENSAMIENTO.

Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprensa, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla efectivamente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concienciando directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

DICIEMBRE.—Este mes tiene 31 días.
Vier. 7.—San Ambrosio, ob., cf. y dr., san Urbano, ob. y cf., san Martín, abad.

"LA UNION CATOLICA."

Correspondencia Europea.

(Para "La Unión Católica" de Costa Rica.)

EL CONGRESO CATÓLICO DE TARRAGONA.

DIARIO DE UN CONGRESISTA.

Tarragona, 17 de Octubre de 1894.

Entre diez y once se ha abierto hoy la primera sesión de deliberación del Congreso Católico. Un coro de más de quinientas voces ha entonado el *Veni Sancte Spiritus*, produciendo un efecto sublime, indescriptible. El Cardenal Sanz y Forés, después de invocados los auxilios del Espíritu Santo, ha declarado abierta la sesión.

Más de dos mil personas congregadas en el aula del crucero, las autoridades de Tarragona y veinte Prelados, aguardaban con expectación el discurso del primer disertante. Fuélo el señor Conde del Asalto, quien con eloquencia quizás un tanto académica, ha demostrado que los derechos imprescriptibles del Romano Pontífice á la soberanía temporal, necesaria para su independencia, son derechos de todos los católicos. El discurso ha sido de tonos fuertes, como es natural, tratándose de una cuestión que nos hincó en lo más vivo, como católicos y como españoles, pues sobre la cúpula de San Pedro tremlan las banderas de todas las naciones que reconocen la supremacía espiritual del Pontífice Romano.

Un insulto, un ultraje al Pontífice, el despojo de sus bienes, la privación de su independencia, es un ultraje nacional, como quiera que el Papa nos pertenezca. De ahí las imprecaciones violentas contra los usurpadores, que han hallado eco, aplauso y simpatía en la concurrencia, la cual electrizada ha prorrumpido con unánimes vivas al Papa Rey, que se han prolongado durante largo rato.

Después ha subido á la tribuna el Canónigo de Vich, D. Jaime Collet. Personalidad simpática y popular en Cataluña, es la de dicho sacerdote. Su tribunial presencia se impone en seguida á la muchedumbre, y no sube á un estrado para recitar una poesía ó pronunciar un discurso, sin que coseche una ovación, que se convierte á veces en entusiasmo frenético y delirante. Dentro de la literatura catalana ocupa como poeta un elevado lugar; viene á ser el Tirteo de Cataluña, que canta sus glorias pasadas ó despierta en los corazones el ansia de la autonomía regional, de un porvenir más digno y dichoso. Cuando la Exposición Universal de Barcelona llevó á la Reina de España á sentarse

en el trono de la Poesía para presidir nuestros Juegos Florales, y allí á la faz del gobierno leyó su valiente *Sacramental* que sonó como un nuevo grito de *Desperta ferro* en el pecho de los catalanes.

Hoy, como de costumbre, á las primeras frases se ha impuesto al auditorio. Como hijo de Vich y compatriota de Balmes, había elegido el siguiente tema: "Impulsó dado por el Dr. D. Jaime Balmes á los modernos estudios sociológicos." En 1845, ha dicho, el Nuncio de S. S. en Bélgica, sostuvo de sobremesa en un banquete una animada conversación sobre la cuestión social con un humilde sacerdote español. El representante del Papa era Monseñor Pecci, hoy León XIII; el oscuro sacerdote, el famoso Balmes. Uno y otro vieron con ojos de vidente el pavroso problema de los tiempos modernos y coincidieron en resolverlo, proclamando León XIII, en una de sus encíclicas, los mismos principios desarrollados 45 años antes por el autor del *Criterio*.

Ha pintado con vivos colores la descomposición que el liberalismo ó sea el racionalismo ha introducido en el orden filosófico, en el político y por último en el orden social. El liberalismo muere devorado por sus propios hijos, el socialismo y la anarquía, y los católicos sindicós de su báncarrota, podrán escribir para epitafio de aquella secta, el día del triunfo del reinado social de Jesucristo: "El liberalismo ha muerto, viva la libertad."

No he podido seguir al tercer orador, señor Álvarez del Manzano, catedrático de Derecho de la Universidad central, por ser su voz bastante débil. Ha desarrollado la siguiente tesis: "Deberes del Estado católico para con la Iglesia y dificultades que la de España encuentra en el ejercicio de que debe gozar, según el último Concordato." Dicen que ha sido una oración muy notable, llena de doctrina y de erudición, y defendida con lógica incontestable.

Por la tarde se han reunido las secciones. El día sigue lluvioso, dando aires de mugrientos harapos á las galas populares de calles y plazas. A continuar el tiempo así no tendremos iluminaciones, ni festejos, ni la solemne procesión que ha de dar fin á las tareas del Congreso.

Justicia al mérito.

Días ha qué veníamos sustentando la idea de escribir para el público, un algo en obsequio al marcadísimo interés que nuestro digno Cura, Presbítero Doctor don Luis Hidalgo, ha mostrado en pro de este pueblo. Ocasiones sin cuenta hemos tenido para

ello; mas esperábamos si la coronación de una de sus obras que, afanoso, con tesón y empeño había emprendido: la de instruir competente mente á nuestra juventud en todo lo concerniente á los sacramentos de la Penitencia y Comunión, sacramentos que á nuestro humilde parecer constituyen la esencia de las doctrinas de nuestra salvación.

Hoy que con inexplicable júbilo y satisfacción hemos visto terminada su magna obra, y corroborando así los merecidos encómios que de él hace "Un vecino del Zarcero" en *La Unión Católica* del 22 de los corrientes, nos permitimos expresar—aunque de un modo imperfecto—en pocas y oscuras frases, las razones que nos asisten para sentir acrecer más y más nuestra gratitud hacia el entusiasta y buen Pastor.

Retrocedamos al día 23 de Julio de 1893. En esta fecha, de memoria sempiterna para este pueblo, que estima en su justo valor la preciosa joya con que nuestro digno Prelado se ha servido regalarlo, apareció entre nosotros—honor para el pueblo naranjeño—el inteligente sacerdote, Presbítero Doctor don Luis Hidalgo, que cual soaviente aurora venía á anunciaros la aproximación de la hora en que enganchado estaría para nosotros el carro del progreso.

En efecto: construise á la sazón nuestro templo parroquial, y éste fué su primer cuidado. Empezó por exhortarnos á la prosecución de la obra emprendida, hácendonos presente la necesidad que teníamos como verdaderos creyentes, de desprendernos de los bienes terrenales para poder alcanzar los bienes celestiales. Él mismo, para ejemplo nuestro, además de sus esfuerzos personales, en los que ha empleado cuantos medios á su alcance han estado para la pronta conclusión del edificio, ha sido uno de los primeros en contribuir con su contingente pecuniario, siempre que el caso lo ha demandado.

Y si bien es cierto que aun no hemos tenido el placer de ver concluido nuestro templo, también es cierto que bajo sus auspicios los trabajos han tomado vuelo, y la obra está para concluirse. Empero su delicada misión demandaba su presencia en otros lugares, y así le vemos que allá por el 12 de Mayo del corriente año, se separa de nosotros y parte con rumbo hacia el Norte, con el fin de visitar aquellos lugares más retirados e imponerse de sus necesidades más perentorias. Se dirige á "Buena Vista," pasando luego á otros caseríos de San Carlos, en cuya visita se concreta á hacer investigaciones acerca del estado material, moral y religioso de aquellos vecindarios. Las palabras de consuelo y reanimación brotan de aquellos

labios cual si manasen de una fuente sobrenatural. Les exita y predisponde aquellos ánimos en bien del progreso material y espiritual, terminando por fomentar entre ellos la idea de proporcionarse aquellos edificios de primera necesidad, tales como ermitas, cementerios y casas de enseñanza. Termina su excursión felizmente; y á su regreso, se entrega de nuevo con gran entusiasmo á sus arduas tareas que en bien de este pueblo se había propuesto.

Siempre constante nuestro Cura, prosigue por el sendero que se había trazado: dirige una mirada hacia nuestra juventud; observa que ésta, sedienta de luz, demanda de él toda su atención; y he aquí que con su peculiar dulzura, á imitación del Divino Maestro, se dirige á nosotros y nos dice: *Dejad á los niños que vengan á mí.*

Muy placenteros y llenos de esperanzas enviamos á él nuestra juventud de ambos sexos; principia con entusiasmo la enseñanza religiosa de ella; la asistencia diaria con diá aumenta admirablemente; el adelanto se hace notorio; y por fin, el día 8 de Septiembre del año en curso, 70 niñas de las que recibían sus instrucciones, en prueba de sus aptitudes, se presentan en la casa del Señor, y allí ofrecen al gran Hacedor su comunión primera.

Sigue adelante con los niños, que aun no estaban en aptitudes, y el día once de los corrientes, gracias á sus muchos esfuerzos, presenta 87 niños á hacer su primera comunión. ¡Oh! este hecho, al par qué gozo, nos causa admiración, porque habíamos de esperar que el número de varones excediera al de mujeres, siendo así que la mujer es de suyo más dócil y que es en su pecho donde mejor albergue encuentra la piedad? En verdad que esto es inexplicable. Y es por esto que nos proponemos describir—aunque á la ligera—esta importante fiesta.

A las 7 a. m. del día citado, hora en qué debía principiar el santo sacrificio, entró al templo—en la mayor compostura—la juvenil comitiva, en acompañamiento del infatigable apóstol. Esta agrupación de jóvenes, por la circunspección y orden que en ella reinaba, no parecía sino un coro celestial. Terminada la misa, y hecho el ofrecimiento de la comunión, con voz angelical entonó nuestra juventud algunos cánticos religiosos en acción de gracias al Todo-poderoso, saliendo luego del templo en formación de dos de fondo con su maestro á la cabeza. Una vez fuera del sagrado recinto y en la misma formación, dirigióse á la casa de habitación de doña Anita Corrales, en donde se le esperaba con un espléndido café. Durante todo el acto dibujábase en todos los semblantes el júbilo, la satisfacción que se experimentaba al presenciar aquella halagadora escena que ofrecía nuestro digno Cura, confundido entre 87 jóvenes. En verdad que parecíanos ver en esta escena al Divino Maestro, confundido entre las muchedumbres de la Palestina, derramando sobre ellas luz y más luz. Terminada la fiesta, los circunstantes nos retiramos á nuestros respectivos destinos, rebosando de satisfacción.

Nuestro Párroco siempre investigador y atento á nuestras necesidades, había descubierto una de perentoria reparación: la de organizar dos sociedades de caridad: una de varones y otra de mujeres, para que atendieran á la indigencia en este pueblo. Sin pérdida de tiempo puso manos á la obra, y en consecuencia tenemos hoy dos sociedades de San Vicente de Paúl convenientemente arregladas socorriendo á los necesitados, material y espiritualmente.

Hemos de advertir también, que hasta la fecha no tenemos absolutamente motivo de queja alguna contra nuestro Cura, por morosidad ó defecto en el desempeño de sus obligaciones; antes bien, nos consta que se sacrifica por llenar debidamente su cometido. Díganlo si no personas que viviendo á muy larga distancia de este centro, han ocurrido á él en altas horas de la noche, solicitando los recursos espirituales para alguna enfermedad; y él, sin que la escabrosidad del camino, ni la crudeza del tiempo hayan sido bastantes para arredrarle, ha corrido lleno de satisfacción á cumplir con su deber como digno representante que es del Divino Redentor.

Proligo sería enumerar los hechos que nos obligan á dar público testimonio de gratitud hacia nuestro digno Cura, y recomendarle más y más para ante nuestro digno Prelado.

Réstanos, por ahora, decir que el pueblo naranjeño se siente orgulloso por tener como Pastor al Presbítero Hidalgo, una de las lumbreras del país, columna formidable en que descansa el gran edificio de nuestra sacrosanta religión; y terminamos haciendo votos fervientes porque el Eterno le conceda largos años de vida y permanencia ilimitada entre nosotros.

UNOS NARANJEÑOS.

Naranjo, 24 de Noviembre de 1894.

LESMES S. JIMENEZ,

Ingeniero de Construcciones Civiles y Mecánicas.

Se hace cargo de toda suerte de trabajos de Construcción, ya sea por contrato redondo ó sólo de dirección.

También ofrece levantar toda clase de planos y presupuestos.

Oficina:—Casa de habitación.

Caracteres de la Caridad.

Tengo la honra de insertar los siguientes pensamientos sobre el punto de la doctrina más interesante á todo fiel cristiano: Amar á Dios sobre todas las cosas y al prójimo por él, que es la esencia de la ley, que está en el corazón del hombre, y debe ser la norma de nuestras acciones, practicadas por el culto interno y externo, y traducido en actos. Sobre esta base está el principio que debemos tomar en todos los casos de la vida para obtener la felicidad que deseamos; pues no hay otro mejor que la caridad. Esta virtud es un fondo inagotable, y de nada sirven todas las ciencias humanas, si no van con dirección á Dios, que es principio y fin de todas las cosas.

¿Cuál es más sabio y más santo delante de Dios? El que tuviere más caridad, sea quien fuere.

¿Cuál tiene más caridad? El que mejor cumple sus mandamientos.

¿Qué cosa puede extraviar el alma de la criatura que tiene la dicha de poseer esta virtud? Ni la tiranía ni los tormentos horrores. Jesucristo nos dice: yo soy la verdad, el camino y la vida. Sin la verdad no se conoce, sin el camino no se puede andar, y sin la vida no se vive; las cosas que nos conducen por el camino de la vida eterna, debemos verlas con el ojo derecho y tenerlas á la derecha; y las cosas de la tierra debemos verlas con el ojo izquierdo; busquemos primero el reino de Dios y su justicia, que lo demás se nos dará por añadidura.

¿Qué le aprovecha al hombre poseer grandes riquezas, repartirlas en los pobres, y entregar su cuerpo para ser quemado, si no tiene caridad? Nada le aprovecha.

¿Qué mérito ante Dios tiene el hombre en gobernar todos los reinos del mundo, y tener sabiduría para dirigirlos, si no tiene caridad? Ninguno.

Si yo hablara las lenguas de los hombres y de los ángeles, si no tengo caridad, soy como la campana que resuena ó metal que suena.

Si yo tuviera el don de la profecía, supiera todos los misterios, todas las ciencias, y aunque tuviera tanta fe que trasladase los montes; si no tuviese caridad, nada soy.

¿Qué me importa ver el sol y la luna, recorriendo el espacio, trazando los días y las noches, marcando las estaciones, si no tengo caridad? de nada me sirve el vivir.

¿De qué me sirve que Dios haya creado los elementos, para conservar todos los seres, y todas las plantas, si no tengo caridad? de nada me sirve el vivir.

¿Qué nos importa ver esa gran bóveda de los cielos, tachonada de estrellas, que indican la grandeza del Criador y la sabiduría infinita, con que puso el orden á todas las cosas, y si no tenemos caridad? de nada nos sirve.

Si yo fuere justo, benéfico, fiel á mi palabra, lleno de mansedumbre, humano y sobrio; si yo no tengo caridad, de nada me sirve todo esto.

Jesucristo nos redimió, se quedó con nosotros en la Eucaristía, nos dejó todos los medios para salvarnos, y yo sin caridad, de nada me sirven todos sus trabajos y padecimientos. La caridad es paciente, benigna, no es envidiosa, no obra mal, no se ensordece, no es ambiciosa, no busca sus intereses, no se irrita, no piensa mal, no se alegra de la iniquidad; pero se alegra de la verdad; todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo sobrelleva. Para fomentar esta virtud, y confortarnos en todos los actos de la vida, nada más adecuado, que la consideración de los misterios de nuestra redención.

¡De cuantas maldades fuéramos exentos, si fuera perfecta la Caridad en nuestro corazón!

Palmares, Diciembre 3 de 1894.

MANUEL M. QUÉSADA.

JUAN ARREA Y GOSP.

Méjico y Peruano

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida O.

GACETILLAS.

A nuestros agentes y suscriptores.

Como estamos ya en el último mes del año, suplicamos encarecidamente á los primos se sirvan activar el cobro de las suscripciones pendientes liquidando las cuentas hasta el 31 de este mes, á fin de abrir nueva cuenta el 1^o de Enero. Y á nuestros estimables suscriptores les rogamos igualmente se sirvan cubrir antes del día último lo que estuvieren debiendo.

Dña Domitila F. de Pinto.—En la mañana de ayer falleció esta distinguida y respectable matrona, esposa del señor don José Pinto. Sus exequias se verificarán á las 8 a. m. de hoy en la Santa Iglesia Catedral. Reciba el affligido esposo, sus hijos y demás familia la expresión de nuestra profunda condolencia.

Un ángel más.—Voló al cielo MARTA, la pequeña hija de nuestro estimado amigo don José María Porras, á quien mucho compadece mos, así como á su digna esposa, por la pena que les causa la temprana ausencia de su querida hija: la tierra le fué ingrata: allá es feliz.

Noticias por cable.

VIENA, 30.

El profesor Vanberg de Buda Pest, opina que la alianza anglo-rusa no puede ser más que temporal, porque sería más fácil unir agua y fuego que estas dos potencias en tiempo de paz.

CHEFOO, 30.

Por los últimos informes de la toma de Puerto Arthur, se sabe que los japoneses perdieron 40 muertos y 160 heridos. Los chinos perdieron 2,000. El informe confirma la noticia de la carnicería de los chinos por soldados japoneses, cuyos oficiales no podían restringirlos. Se dice que el Japón ha rehusado cuarenta millones de libras esterlinas; exigen indemnización de cincuenta millones y todos los gastos de la guerra.

LONDRES, 30.

La carnicería de chinos por soldados japoneses en Puerto Arthur está confirmada. Se debe á los continuos ultrajes cometidos por los chinos en subditos del Japón.

SAN PETERSBURGO, 30.

El *Nové Breñya* dice que la actitud rencorosa del Japón mostrada por sus continuas negativas á los ofrecimientos de paz, obliga á las potencias á pedirle que explique sus intenciones.

LONDRES, 40.

El corresponsal del *Central News* en Tokio, avisa que los oficiales japoneses niegan que hubo excesiva carnicería de chinos en Puerto Arthur. El ejército japonés, comandado por el Mariscal Yamagata, salió del paso de Molien y se creé que ha tomado posesión de la ciudad de Lio Yang, que está situada á 40 millas distante de Monhdan. Li Hung Chang ha puesto el viaje á Ling Foo para ir á inspeccionar los puentes de Taku.

PARÍS, 30.

Un despacho especial á la oficina del *New York Herald* en París, avisa que Inglaterra está tomando medidas para proteger sus intereses. Ella presiente los intentos de excluiría de la discusión respecto al arreglo de la paz entre Japón y China. El Almirante inglés ha recibido instrucciones de hacer una demostración naval

GRAN LOTERIA DEL HOSPICIO DE INCURABLES.

Primer sorteo que tendrá lugar el 25 de Diciembre de 1894.

Este sorteo se divide en 189 premios distribuidos así:
1º. Premio: un solar de 20 varas de frente por 51 de fondo, al Sur de la Plaza de la Estación.

1 Premio de \$ 1,000.00
1 " " 1,000.00
10 " " 100.00
76 " " 20.00
100 " " 5.00 en aproximaciones

50 anteriores y 50 posteriores al Primer Premio.

Cada número vale un peso y está dividido en cuartos de veinticinco centavos.

La Agencia General para la venta de billetes está á cargo del Tesorero de la Junta de Caridad, don Carlos Echeverría.

Los compradores gozan del mismo descuento acordado para la Lotería del Hospicio Nacional de Locos.

San José, 17 de Octubre de 1894.

EL PRESIDENTE,

J. Alfaro F.

EL SECRETARIO,

Emiliano Padilla.

AVISO.

En la Avenida 8º número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Parque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA de todas clases: también se venden hechos y se componen.

Venta de COLCHONES de toda clase

á precios módicos.

Alfonso Tornieri.

Plaza de Toros.

La primera corrida se efectuará sin falta el sábado 8 de los corrientes á las 4 de la tarde en el Circo que acaba de edificarse en la Plaza de la Fábrica Nacional de licores. Allí el público encontrará local espacioso, cómodo y elegante, á la vez que afamados hábiles artistas y excelente ganado.

La venta de las localidades en la pastelería "Espiga de Oro," desde el 6 del presente hasta las 12 del día de la corrida. Después de esa hora en la Plaza de Toros.

Precio de las localidades.

Paleos con 6 asientos	\$ 14.00
Entrada á la sombra	2.00
Id. al sol	1.00

La Empresa.

NICOLAS F. MEZA, Cirujano Dentista.

De regreso de su viaje á Europa, se ofrece de nuevo á la disposición de su clientela.

San José, 20 de Octubre de 1894

Tip. de San José.

AVISO.

Grande y variado surtido de casullas, capas, almaizales, cálices, copones, vinageras, cordones para cíngulo, bandas, bonetes, género negro para sotanas de todas clases, y á precios baratísimos.

Al mismo tiempo que los artículos anteriores, tengo el gusto de ofrecer á mis clientes en particular y al público en general, mi nuevo establecimiento, junto á mi tienda, en el cual encontrarán un buen surtido de vinos embotellados de todas clases y garantizados por su buena calidad, entre ellos

Vino tinto á 60 cs. embotellado.

50 " sin envase,
y el acreditado vino CARTUJA para consagración.
San José, Octubre de 1894.

Luis Arce.

Muñoz & Espriella.

Comerciantes Comisionistas.

61, LIBERTY STREET NUEVA YORK.

Adelantan fondos sobre consignaciones de café.

Para pormenores entenderse con

Sharpe, Chalk y C.
AGENTES.

AVISO

A los inquilinos:

Que doy en arrendamiento mi casa situada en la calle n° 22 Sur de esta ciudad, á 50 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Es nueva, construcción de ladrillo, espaciosa, decente, con solar y patios embellecidos con jardín.

San José, Noviembre de 1894.

José Navarro.

LA BOTICA DEL COMERCIO

Dr. Francisco G. Fonseca.

CALLE CENTRAL, NÚMEROS 37 Y 39, SUR.

Acaba de recibir y ofrece á precios módicos, los siguientes artículos:

Emulsión aceite de hígado de Bacalao.

Veneno para ratas (instantáneo).—Termómetros, surtido variado.—Lúpulo, Extracto fluido Belladona, id. Cáscara sagrada, id. Ipecacuana, id. Hamamelis, id. Toltí, id. Digitalis, id. Viburnio Puncifoli, id. Calisaya, id. Quina Roja, id. Cundurango, id. Benjui compuesto, id. Cúca del Perú, id. Taraxaco, id. Colinsonia. Flores de manzanilla, ácido cítrico; cerveza Malta, papel pergamino, blanco y cerado de colores; Cápsulas de ricino; id. de Copaiba, cubeba y sandalo; Geringas Mystic, Alpha, Omega y Manhattan; morteros varios tamaños, Pildoras de vida del Doctor Ross, vino de bacalao con y sin creosota (Chivie); Cápsulas Morrol creasotadas; Cigarrillos indios; Pastillas de Tolú; Polvos Calliflore y Violeta; Bujías para filtros Pasteur; máquinas eléctricas; Drageés Mariani, Sanigiani,--nuevo desinfectante;—Agua mineral Oreza, id. de azahar de naranja, alcohol de Menta, agua de las Carmelitas, Elixir antifebrítmico de Guillet, Le Rob Boyreau Laffecteur, Fenacetina Bayer, Ester sulfúrico, Cloroformo puro, Aceite hígado de Bacalao Peter Moller, Baños de goma (última novedad), delantales de seda para señora, medias elásticas de algodón y seda para enfermos, Tirantes ó corsés para señoritas, juguetes de goma para niños, Tazas para enfermos, Extracto de carne Liebig, Alcanfor, Balsamo de Toltí, Maña, Antipyrina, Hojas de Sen, Hierro reducido, Ipecacuana en polvo y en raíz, anís estrella, Sangre de Drago, Ruibarbo en polvo y en raíz, inglés y de la India, Cera blanca y amarilla, Canela en polvo, Parafina, Subnitrito de bismuto, Insecticida en polvo, Salol, Pancreatina, Cloral, Flores de Alhucema, semillas Cardomomo, Goma arábiga en grano y en polvo, Nuez Moscada, Sacarina, Salicitato de soda, manteca de Cacao, Sesquioxido de hierro, Opio en goma, id. en polvo, Salicina, Extracto Orozós, Nitrito plata fundido y cristalizado, Cocaína, Codeína, Ácido Tánico, Creosota, Salicitato de bismuto, Extracto líquido Sanguinaria, Guayacol, Linaza en polvo, sal de Nitro, Ácido tartárico, Lícor amoniaco, Ácido Fénico, nítrico, Mariúatico y sulfúrico. Cépillos para dientes, brochas para barba, jabón de Pears, e infinito de artículos recibidos en estos días de Europa y Estados Unidos.—Se garantiza la pureza de estas drogas y medicinas. Venta al por mayor y menudeo de todos los artículos.

El Dr. Fonseca se encuentra en su Botica para consultas:

de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m., todos los días.